

## México se beneficiará de precios más altos del crudo (El Financiero 07/03/12)

México se beneficiará de precios más altos del crudo (El Financiero 07/03/12) Eduardo Jardón Miércoles, 7 de marzo de 2012 Mezcla de exportación promediará 100 dpb en el año, estima BofAML. Prevé excedentes en ingresos petroleros hasta por 168 mil mdp. Costo de subsidios a las gasolinas será de 160 mil mdp, calcula. · El petróleo mexicano promediará 100 dpb El precio de la mezcla mexicana de exportación promediará en este año cien dólares por barril, lo que beneficiará a las finanzas públicas con recursos excedentes en la actividad petrolera. Analistas de Bank of America Merrill Lynch (BofAML) estimaron que con este nivel en el precio del hidrocarburo los ingresos petroleros sumarán un billón 316 mil millones de pesos. Este monto supera en 168 mil millones de pesos el pronóstico del gobierno, que espera recaudar un billón 148 mil millones de pesos por este concepto. Sin embargo, advirtieron que precios muy elevados tendrían un impacto negativo en la actividad económica y en la inflación. "Como exportador neto de petróleo, México se beneficiaría por precios más altos del petróleo, en la medida en que éstos no descarrilen el crecimiento de Estados Unidos", indicó en un reporte Carlos Capistrán, economista en jefe de BofAML en México. Desde mediados de diciembre la cotización del crudo repuntó, ante las tensiones en Medio Oriente, propiciadas principalmente por el programa nuclear en Irán. El especialista de BofAML indicó que pese a que los altos precios del crudo ampliarán la brecha entre los precios domésticos e internacionales de la gasolina, el gobierno mantendrá su ajuste gradual de nueve centavos por mes para el combustible de bajo octanaje. Bajo este escenario, calculó que el costo de los subsidios a las gasolinas ascenderá a 160 mil millones de pesos en 2012, monto ligeramente menor a los 166 mil millones reportados en 2011, pero significativamente mayor a la cifra estimada en la Ley de Ingresos de la Federación para este año, de 51 mil 269 millones de pesos. Los cálculos del banco estadounidense indican que en un escenario más extremo, en el que el precio promedio de la mezcla mexicana de exportación se coloque en 120 dólares por barril, los ingresos petroleros alcanzarían un billón 436 mil millones de pesos. Sin embargo, esto implicaría mayores riesgos para la inflación, ya que la brecha entre los precios locales de las gasolinas con el exterior se ampliaría, y esto obligaría a las autoridades a realizar más ajustes en los precios del combustible. Con este pronóstico, el subsidio a las gasolinas podría elevarse a 223 mil millones de pesos, por encima del monto histórico de 217 mil millones reportado en 2008. Además, de acuerdo con Capistrán, bajo este contexto los precios del crudo podrían tener un impacto en la actividad económica en Estados Unidos, lo que limitaría el crecimiento de México. Hasta la fecha, el precio promedio de la mezcla mexicana de exportación es de 109.7 dólares, 29 por ciento por arriba del promedio estimado por el gobierno para todo el año, de 84.9 dólares. Para Ole S. Hansen, estratega de Saxo Bank, el precio del petróleo es cada vez más vulnerable a las tensiones con Irán. El analista explicó que el repunte en su precio en los últimos meses obedece a diversos acontecimientos, como las mejores perspectivas de crecimiento en Estados Unidos, la fuerte demanda de los países emergentes, las interrupciones en el suministro en Yemen, Sudán y Siria, y en especial, por el conflicto entre Irán con algunos gobiernos occidentales.